
令和７年第２回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

個           人           質           問 

６ 
 

月  

１２  

日 
 

（
木
） 

１ 田中 とおる 

（一問一答） 

1.マチテラス日進が全ての市民のための公共施設であるために 

2.図書館が日進の知識拠点であり続けるために 

3.くるりんばす、シニアパス 75 の現状について 

4.異なる文化圏の方々と共に暮らせるまちに 

5.熱中症対策について 

２ ゆきむら ともこ 

（一問一答） 

1.オープン迫る道の駅  運営は確実に準備できているか 

2.あたりまえをみんなに 

3.みどりを大切にするまちをどう創るのか 

4.公契約受注者の「社会的責任の自覚」と「法令遵守」をどう求めるか 

5.区と公民館、補助金の矛盾を問う 

３ 加納 やすこ 

（一問一答） 

1.高齢者の就労支援と地域課題解決に向けたシルバー人材センターの活用

について 

2.区・自治会運営の在り方と公共性に関する課題について 

3.防災・防犯意識向上のための取組みについて 

４ 舟橋 よしえ 

（一問一答） 

1.日進市立小中学校における諸課題について問う。 

2.福祉会館を地域拠点の核とする取り組みについて問う。 

3.道の駅 マチテラス日進について、開駅前の今だからこそ問う。 

4.次期高齢者ゆめプラン策定について問う。 

５ 中島 まなみ 

（一問一答） 

1.子どもの発達支援を強化するための５歳児健診の必要性について 

2.道の駅から広がる景観・文化・観光戦略について 

６ 小出 あさこ 

（一問一答） 

1.子どもの権利学習について 

2.教育ＤＸモデル都市を目指して 

3.誰にでも開かれた魅力ある図書館作りについて 

６ 
 

月  

１３ 

日 
 

（
金
） 

７ 吉野 ゆうと 

（一問一答） 

1.子育て最先端都市・日進へ 

2.誰にとっても住みやすい街・日進 

3.行政サービス充実のための税外収入増加を 

4.より職員・市民のための市役所へアップデートを 

８ 大屋 よしお 

（一問一答） 

1.農振農用地の現状及び利活用について 

2.にっしん障害者みらいプラン内、強度行動障害者への支援について 

3.市内巡回バス、道の駅乗り入れについて 



 

６ 
 

月  

１３ 

日 
 

（
金
） 

９ 山田 久美 

（一問一答） 

1.学校等の建て替えについて伺う 

2.紙おむつ購入助成券支給サービスについて 

１０ 岩渕 晃久 

（一問一答） 

1.旧市川家住宅の今後の活用と観光展開について 

2.本市の消費者行政について 

１１ ごとう みき 

（一問一答） 

1.スポーツ施設等の値上げの影響、施設改善について 

2.くるりんばす高齢者無料の実現を 

3.安心安全な給食の確保のために―給食センター予算を増やし施設改善、

処遇改善を 

4.道の駅について 

１２ 白井 えり子 

（一問一答） 

1.有機農業、有機米栽培推進について再び問う。 

2.オーガニック給食を保育園給食から始め、小・中の給食に拡大はいかが

か。 

3.区画整理事業の諸問題について問う。 

4.火葬場のその後の状況について問う。 

5.子ども達の健やかな放課後を保証するために問う。 

6.身寄りを頼ることのできない方の総合支援について問う。 

６ 
 

月  
１６  

日  

（
月
） 

１３ 島村 きよみ 

（一問一答） 

1.なぜ日進市の公共施設使用料は高いのか。 

2.女性支援とジェンダー平等の推進を求める。 

3.市民の「知る権利」をどう保障するか。 

4.スマート窓口は本当にスマートなのか。 

１４ 川嶋 恵美 

（一問一答） 

1.子どもたちの安心と家庭の負担軽減に向けたお迎え制度の見直し 

2.訪問支援をもっとスムーズに～駐車場確保の仕組み構築～ 

3.自分らしく生きるための支援強化 ～アピアランスケアとエピテーゼの

導入～ 

１５ 坂林 たくみ 

（一問一答） 

1.学校の新設を 

2.西小学校の建替えは現在地で 

3.公立保育園の新設を 

4.箕ノ手の近隣公園整備を早急に 

5.香久山の小川に架かる橋について 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１． マチテラス日進が全て

の市民のための公共

施設であるために 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 図書館が日進の知識

拠点であり続けるため

に 

 

 

 

 

 

（１） 利用を希望する市民へのアプローチ 
① 開駅まで 2 か月となっているが、施設の利用

申し込みの手順はどのようになっているの

か。 

② 施設の利用規定について、どのようになって

いるのか。 

③ 利用を望む市民にとって公平な運営が出来

る取り決めとなっているのか。 

（２） 防災機能がどのように発揮できるのか 
① マチテラス日進は防災時の活用を計画時の

重要な項目としていたが、現時点でどのよう

な位置づけとなっているのか。 

② 屋外広場は防災ヘリの発着が想定されてい

るが、ここでイベントを行う際の防災の観点と

イベントでの利用との兼ね合いはどのように

考えているのか。 

③ 発災時の施設管理はどこが担当することに

なるのか。 

 

（１） 市立図書館がこのまちの文化、教育、情

報、コミュニティ形成などの知識拠点であ

り続けるために問う。 
① 職員数が減っているが、昨年に比べてどの

担当が削減されたのか。司書の人数に変化

はなかったか。 

② 昨年度までと比較して、取りやめとなったサ

ービスは無いか。 

③ 貴重な文献、特に日進の郷土史に係る資料

などのアーカイブ化は急ぐ必要があるので

はないか。 

④ 図書館の運営は経験と知識、そして継続性

が重要と考えるが、今後も指定管理を導入

するのではなく、直営で行っていくとの認識

で良いか。 

 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

令和７年 ５月 ２９日 

日 進 市 議 会 議 長  福 安  淳 也 様 

日進市議会議員 田中とおる       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 一般 

- 2 -

一問一答

都市産業部長

生涯学習部長

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

１



                                         №２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３． くるりんばす、シニア

パス 75 の現状につい

て 

 

 

 

４． 異なる文化圏の方々

と共に暮らせるまちに 

 

 

 

 

 

 

５． 熱中症対策について 

 

 

（１） ポイント還元の現状について問う 

 
① 令和 6 年 10 月から令和 7 年３月までのポイ

ント還元の実績について問う。 

② ポイント還元機の利便性についての見解を

問う。 

 

 

 

（１） 異文化の方とのトラブル回避、利便性向

上、子どもの多文化への興味向上につ

いて、その後の対応について問う。 

 
① 令和 5 年 6 月議会で提案した項目で具体的

に実現した対応は何か。 

② 今後、小学校・中学校への転入が増えること

が予想されるが、教育現場での対応はどの

ように考えているか。 

 

 

 

（１） 暑さによる体調変化に対応するクーリン

グシェルターについて問う。 

 
① 昨年までとの場所の違いはあるのか。民間

企業の協力団体の増減はあるのか。 

② マチテラス日進がリストにないが、含める予

定であるか。 

③ 熱中症警戒アラートが発表された際、閉鎖と

なる施設はあるのか。 

④ クーリングシェルターと、薬局のご協力で運

営している「熱中症予防のための休憩所」は

利用者の視点での違いはあるのか。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

- 3 -

都市産業部長

都市産業部長

学校教育部長

市民生活部長

市民生活部長

市民生活部長

市民生活部長

市民生活部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 
１．オープン迫る道の駅  

運営は確実に準備できて

いるか 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．あたりまえをみんなに 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．みどりを大切にするまち

をどう創るのか  

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)４月１日に令和７年度の協定を指定管理者と

締結したが、事業と収支の計画はどのようか。 

(２)観光まちづくり協会は、市から独立した人員

の配置、事務所の開設ができるのか。 

(３)指定管理者が実施する自主事業について、市

の承認を得たものはあるか。 

(４)施設使用料の減免は、どのような規定にもと

づき誰が判断するのか。 

(５)大型 LED ビジョンの運用はどのようか。 

 

 

(１)学校図書館での読書のバリアフリーの取り組

み状況はいかがか。 

(２)教育支援センターには学校と同様の学びが体

験できる備品が整っているか。 

(３)公共施設のトイレにおけるオストメイト、大

人用おむつ交換台の設置状況はどのようか。 

(４)高齢者の補聴器購入費助成の実施に向けて現

状はどのようか。 

(５)くるりんタクシーの福祉的利用を早く進めら

れないか。 

 

 

(１)日進市森林整備計画では「森林所有者は森林

を保全していく責務がある」とされている。 

市自らを含め、民間所有者にこの認識を促す

必要があると考える。どう取り組まれるか。 

(２)街路樹は景観を意識して剪定しているか。 

(３)公園愛護活動の継続をどう支えていくか。 

(４)空き地等の雑草の繁茂の対策はどのようか。 

   

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。

一般 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

令和７年５月２７日 

日進市議会議長 福安淳也 様        

日進市議会議員 ゆきむらともこ        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

- 4 -

一問一答

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長

総務部長

学校教育部長

福祉部長

都市産業部参事

建設部技監
建設部長

市民生活部長

生涯学習部長

２

福祉部長



                                         №２   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 
４．公契約受注者の「社会的

責任の自覚」と「法令遵

守」をどう求めるか 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．区と公民館、補助金の矛

盾を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)障害者法定雇用率を遵守していない事業者と

の契約が散見される。 

なぜこのような事態が発生しているのか。 

(２)日進市補助金等交付規則に「社会的責任の自

覚」「法令遵守」が書かれていないのはなぜか。 

(３)愛知県の「公契約を活用した社会的価値の実

現」の取組みにならい、本市の公契約受注者

をこの視点から評価することを求めるがいか

がか。 

 

 

(１)区について 

①任意団体であることの理解を庁舎内、市民全体 

に浸透させる必要があると考えるがいかがか。 

②区長には市の委任事務があるが、区に委任して 

いる事務はあるか。 

③区への加入は、会費を払って任意団体の会員に 

 なることを意味すると考えるが、市がこれを推 

奨する根拠はなにか。会員にならないことで住 

民にどのような不利があるとお考えか。 

 

(２)公民館について 

①公共施設ではなく民間所有の施設だが、固定資 

産税が減免されるのはなぜか。 

②住民を区別して利用を制限したり、利用料に差 

をつけることに問題はないか。 

③社会教育法にもとづく「公民館」と混同するが、

名称の使用について市の見解はどのようか。 

④民間施設である公民館に防災行政無線を設置し 

ている。その根拠と運用規定はどのようか。 

 

(３)地域コミュニティ推進事業補助金について 

①宗教行事をしている区があるが、市の補助金を 

支給することに問題はないか。 

②報告書に使途が明確に書かれていないものがあ 

る。このような報告を認めてよいのか。 

③「地域コミュニティ施設整備事業」の３カ年事

業計画に入れる優先順位を決める権限はどこに

あるのか。緊急を要する場合はどうなるのか。 

④自治会については、区とは別に申請、支給、報 

告するべきではないか。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

- 5 -

総務部長

総務部長

総務部長

市民生活部長

市民生活部長

市民生活部長

市民生活部担当部長

市民生活部長

市民生活部長

総務部長

市民生活部長

市民生活部長

市民生活部長

市民生活部長



（注）※欄内は事務局で記載します。 

 

令和 7 年 ５月 ２９日 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 
日進市議会議長  福安 淳也 様 

                       日進市議会議員 加納 やすこ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則
第６２条第２項の規定により通告します。 

No. 1 

質 問 事 項 質 問 要 旨  （具体的に） ※答弁予定者 
１ 高齢者の就労支援
と地域課題解決に向け
たシルバー人材センタ
ーの活用について 
 
 
 
 
 
 
２ 区・自治会運営の
在り方と公共性に関す
る課題について 
 
 
 
３ 防災・防犯意識向
上のための取組みにつ
いて 
 

（１）日進市におけるシルバー人材センターの現
状と課題について伺う 
（２）市の支援について伺う 
（３）高齢者の就業意欲と働き方の多様化への対
応について伺う 
（４）ICT を活用したマッチングの効率化につ
いて伺う 
（５）地域課題と連携した仕事の創出（官民連
携）について伺う 
 
（１）区・自治会の公共的役割について伺う 
（２）区・自治会の現状と課題について伺う 
（３）福井地裁判決（ごみ集積所）の波及として
防災備蓄品と公平な災害対応体制について伺う 
（４）消防団と共助体制について伺う 
 
（１）防災意識向上の取組みと課題認識について
伺う 
（２）防犯活動と地域連携について伺う 
（３）今までのデジタル防災サービスを活用した
訓練の評価と今後の展開について伺う 
（４）若年層へのアプローチと情報発信について
伺う 
（５）防災に係る資格取得支援について伺う 

 

※質問順序 一般 

- 6 -

一問一答

福祉部長

福祉部長

福祉部長

福祉部長

福祉部長

市民生活部長

市民生活部長

市民生活部長

市民生活部長

総務部長

総務部長

総務部長

学校教育部長

総務部長

３



 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．日進市立小中学校に

おける諸課題について

問う。 

 

(1) 児童生徒数将来予測と教室数について 

① 本市における 15 歳以下の人口、小学校児

童数、中学校生徒数についての最新の将来

予測は、それぞれどのようであるか。 

② 増え続けている学校においては、今後の最

大児童数、最大生徒数を予測することが極

めて重要である。どのように予測している

のか。 

③将来予測に応じた教室数は、すべての小中

学校において確実に確保されるのか。ある

程度の余裕をもって対応すべきと考える

が、各校における最少余裕教室数も合わせ

て教えていただきたい。 

④ 国は、来年度より中学校 35 人学級実施の

方針を打ち出しているが、本市中学校では、

教室数が不足するようなことは起こらない

か。 

(2) 外国籍の児童生徒等の対応について 

① 日本にルーツを持たない児童生徒、外国籍  

の児童生徒の状況はどのようか。各校の状

況がわかるよう学校別の人数とその母国語

はどのようかお答えください。 

② 日本語が理解できず、通常授業についてい

くことが困難な児童生徒を教育委員会では

把握しておられるか。現在、どこの学校に

何人いるのか。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長  福安淳也 様        

日進市議会議員 舟橋 よしえ        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

  令和７年 ５月 ２８日 

※質問順序 一般 

- 7 -

一問一答

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

学校教育部長

学校教育部長

生涯学習部長

４



                                         № 2  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉会館を地域拠点

の核とする取り組みに

ついて問う。 
 

③ 日本語の理解ができない児童生徒に対し

ては、どのような対応をとっているのか。

即応性かつ柔軟性のある対応が必要と考え

るがいかがか。 

④ 児童生徒だけでなく、その子の家庭への支

援が必要になる場合もあると考える。複合

的支援について、本市ではどのように対応

しているのか。 

(3) コミュニティ・スクールの取り組みにつ

いて 

① 第２次日進市教育振興基本計画の見直し

では、４番目の重点施策が「学校を核とし

た地域づくり」から「地域とともにある学

校づくり」に見直す案が示されている。こ

れが意味することはどのようなことか。 

② コミュニティ・スクールと地域学校協働活

動の一体的推進とは、具体的にどのような

ことを指すのか。 

③ コミュニティ・スクールは、子どもたちに

とって、地域にとって、どのような変化が

それぞれに生まれると考えているのか。 

④ 本市におけるこれまでの取り組みはどの

ようであり、今後全市的にどう進めていく

考えか。 

 

(1) 取り組みの進捗について 

① 地域拠点の核とするために、これまでにど

のようなことに取り組んできたのか。福祉

会館の所管部を変更したことの効果は表れ

てきているか。 

② ３月議会の答弁では、「福祉会館のあるべ

き姿を地域としっかりと議論しながら作っ

ていければと考えている。」ということだっ

たが、この点についてはどのように進める

考えか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 
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学校教育部長

学校教育部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

政策調整監

政策調整監



                                       № 3  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．道の駅 マチテラス

日進について、開駅前

の今だからこそ問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．次期高齢者ゆめプラ

ン策定について問う。 

(1) 開駅の効果と検証について 

① 道の駅 マチテラス日進がまもなく開駅の

日を迎えるが、この開駅が本市にもたらす

ことはどのようなことだと想定している

か。開駅２か月前なので、より具体的にお

答えいただきたい。 

② 市費約 20 億円を費やしただけのことがあ

る施設なのかを検証する必要があると考え

る。指定管理者が運営する公共施設は市内

に多いが、道の駅は福祉施設・教育施設で

はなく商業施設の側面が大きいことから、

その検証の在り方が問われるところであ

る。どのように検証を行う考えか。 

(2) 開駅に向けた周知について 

① 8月 8日の開駅を知らない市民が驚くほど

多い。これまでどのように周知に努めてき

たのか。 

② 近隣の商業施設では、グランドオープン前

に地域住民を対象としたプレオープン日を

設けることが多いが、マチテラス日進では

どうなのか。 

(3) 市民に親しまれる施設となるかについて 

① 道の駅は道路利用者のための施設ではあ

るが、日進市民がより多く利用するための

仕掛けについては、どのように考えている

のか。 

 

次期プラン策定に向け、今年度から実態調査

がスタートすることを踏まえ、以下質問する。 

(1) 実態把握のためのアンケート調査につい

て 

① 高齢者福祉に係る市内すべての事業所に

対して調査をするのか。 

② 調査の精度を上げるために、事業者につい

ては業態や規模でクロス集計を行うことも

必要と考えるがいかがか。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

- 9 -

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長

福祉部長

福祉部長



                                       № 4  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 ③ 国は孤独・孤立対策に関する施策の推進を

打ち出してきているが、アンケート項目に

国や県の動向を踏まえた設問等、新たな質

問を設けることも検討しているのか。 

(2) 次期プラン策定の基本的な考え方につい

て 

① 現在の第 9 期高齢者ゆめプラン策定時と

比較して、プラン策定における基本的な考

え方に何か違いはあるのか。次期プラン策

定はどのような考え方に基づいて策定する

のか。 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 
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福祉部長

福祉部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．子どもの発達支援を

強化するための５歳児

健診の必要性について 

 

 

 

 

 

２．道の駅から広がる景

観・文化・観光戦略につ

いて 

(１)乳幼児健診の実施状況について伺

う。 

(２)５歳児健診の目的と実施方法つい

て伺う。 

(３)５歳児健診に向けた体制構築につ

いて伺う。 

(４)他自治体の取組みについて伺う。 

(５)実施に向けた課題について伺う。 

(６)子どもの成長を支えるための部局

間連携について伺う。 

 

(１)道の駅マチテラス日進の今後の展

開について伺う。 

(２)観光資源の効果的な連携と地域経

済活性化への貢献について伺う。 

(３)地域ブランドと民間連携による持

続可能な観光づくりについて伺う。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 福安淳也 様        

日進市議会議員 中島まなみ      

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

令和７年 ５月２７日 

※質問順序 一般 
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一問一答

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

副教育長

都市産業部長

都市産業部参事

都市産業部参事

５



（注）※欄内は事務局で記載します。  

 

 
令和7年 5月27日 

 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人 ・ 代 表 ） 
 
 

日進市議会議長 福安淳也 様 

 

日進市議会議員  小出あさこ 
 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

№ 1 
 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

1. 子どもの権利学習に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 教育ＤＸモデル都市

を目指して 

 

 

 

 

 

 

3. 誰にでも開かれた 

魅力ある図書館作り

について 

 

（1) Ｒ６年度のスクールロイヤーの活用状況 

 はどのようか。 

 

① 基本方針の改定に向け、具体的にどの

ような取り組みを行ったか。 

 

② Ｒ５年度とＲ６年度のいじめ件数はど

のようか。 

 

 

（2) 学校で起こった子どもの権利侵害に 

対する仕組みづくりの為に、以前に提案 

した学校ＡＤＲや、県外視察等の調査研 

究の状況はいかがか。 

 

 

（1) 新たにふるさと納税クラウドファンディ 

ングを活用したＡＩロボット導入につい 

て伺う。 

 

① ＡＩロボットは導入されたのか。 

導入後の児童生徒の反応はいかがか。 

 

 

 

（1) 市立図書館が文部科学大臣表彰を受けた

が、どのような点が評価されたのか。 

 

 

 

※質問順序 一般 
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一問一答

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

生涯学習部長

６



（注）※欄内は事務局で記載します。 
 

  № 2 
 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

  

（2) 読書バリアフリーへの取り組みについ

て伺う。 

 

① 最近、市立図書館で「りんごの棚」

コーナーが設置されたが、どのよう

な取り組みで、どのような経緯で設

置に至ったのか。 

 

② 読書バリアフリーの観点から、子ど

もたちにとって学校電子図書館も有

効なアイテムだと思うがいかがか。 

 

③ 電子書籍の利便性を鑑み、市立図書

館での導入についての考えはいかが

か。 

 

 

（3) 市立図書館内に、本や文具雑貨などの 

販売スペースを設置すると聞いたが、 

どんな目的でどのような内容か。 

 

- 13 -

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．子育て最先端都市・日進へ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．誰にとっても住みやすい

街・日進 

 

 

 

 

３．行政サービス充実のため

の税外収入増加を 

 

(1) 不登校の児童生徒のフリースクール通所支援

について 

①昨年度から新設だったが実績はどうか 

②補助額の増加の検討はどうか 

 

(2) 教育版マインクラフトの導入について 

①先進事例として注目されているが、その後の進

展はどうか 

②今年度はどのように取り組む予定か 

 

(3) 義務教育後の引きこもり等の支援について 

①中学卒業時点で進学先未定の方は何人いるか 

②現状のサポートはどのようか  

 

 

(1) 防災時の乳幼児向けの備蓄について 

①昨年に提案した時からの進捗はいかがか 

 

(2) 医療的ケア児と家族に対する支援について 

①医療的ケア児への支援の現状はどうか。また、

支援時の車両の駐車場所が課題と考えるが、対策

はどうか 

 

 

(1) 遺贈寄付の取り組みについて 

①本市の遺贈寄付の取り組み状況はどうか 

②今後に行う施策はどのようか 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日 進 市 議 会 議 長  福 安 淳 也  様        

日進市議会議員 吉野ゆうと  

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

２０２５年 ５月 ２７日 

※質問順序 一般 
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一問一答

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

総務部長

健康こども部長

総務部長

総務部長

７



４．より職員・市民のための市

役所へアップデートを 

(1) 一部導入を開始したフリーアドレスについて 

①実際の運用状況はどのようか 

②職員へスマホ貸与をするのはどうか 

 

(2) 契約等に係る電子押印について 

①業務負担・時間・コスト削減のため、電子押印

を導入してはどうか 

 

(3) 国との連携の強化 

①日進市と国の連携に関する取り組みはどのよう

か 

②今後の展開はどのようか 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 
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総務部長

総務部長

総務部長

副市長

総合政策部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．農振農用地の現状及び

利活用について 

 

 

 

 

２．にっしん障害者みらい

プラン内、強度行動障害者

への支援について 

 

 

 

 

３．市内巡回バス、道の駅

乗り入れについて 

 

 

 

 

 

（１）農振農用地の現状についてはいかがか。 

 

（２）在市、不在市地主所有農地利用に 

ついてはいかがか。 

 

 

 

 

（１）現況についてはどうか。 

 

（２）家族へのレスパイトケアについては 

どうか。 

 

（３）今後の強度行動障害者支援をどう取り

組むか。 

 

 

（１）現状の運用計画についてはどうか。 

 

（２）路線見直し案についてはどうか。 

 

（３）道の駅バス停留所についてはいかが

か。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日 進 市 議 会 議 長  福 安 淳 也  様        

日進市議会議員 大屋よしお  

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

令和７年５月２８日 

※質問順序 一般 
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一問一答

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長

福祉部長

福祉部長

福祉部長

都市産業部参事

都市産業部参事

８



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１.学校等の建て替えにつ

いて伺う 

（１）西小学校の移転に伴う建て替えについ

て候補の予定地は確定したのでしょう

か。スケジュールはどのようになって

いるのでしょうか。 

 

（２）校舎の規模・運動場・校舎の構造につ

いて、どのようになるのでしょうか。 

 

（３）自校調理ができるように調理室を造っ

て頂きたいと考えますがいかがでしょ

うか。 

 

（４）放課後こども教室・公設児童クラブに

ついては移転に伴いどのようになるの

でしょうか。 

 

（５）保育園の建て替えについて伺います。

梅森保育園の建て替えをして頂きたい

と考えますがいかがでしょうか。 

 

（６）自園調理ができるように、調理室を造

って頂きたいと考えますがいかがでし

ょうか。 

 

（７）給食センターの建て替えについては 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日進市議会議長  福安 淳也 様 

日進市議会議員 山田 久美       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

令和７年５月２７日 

※質問順序 一般 
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生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

総務部長

総務部長

健康こども部長

生涯学習部長

９

一問一答



                                         № ２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

 

 

 

２.紙おむつ購入助成券 

支給サービスについて 

どのように考えておられますか。 

 

（８）アレルギー対応専用の建物を建てて頂

きたいと考えますがいかがでしょう

か。 

 

（１）R7 年８月から要支援１・２の方の紙お

むつ購入助成券支給サービスが利用で

きなくなるのはなぜでしょうか。 

 

（２）要介護１と要支援１の方の基準はどの

くらいの差があるのでしょうか。 

 

（３）病気等により要支援の方が紙おむつを

必要としています。サービスが少しで

も受けることができるようにして頂き

たいと考えますがいかがでしょうか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 
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福祉部長

福祉部長

福祉部長

生涯学習部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                         № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．旧市川家住宅の今

後の活用と観光展開に

ついて 

 

 

 

２．本市の消費者行政

について 

（１）旧市川家住宅の現在の位置付け

と今後の展望について伺う。 

（２）離れや蔵の活用について伺う。 

（３）観光施策との連動について伺

う。 

（４）観光体験の深化について伺う。 

 
 

（１）最近の取組みについて伺う。 

（２）今後の取組みについて伺う。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

 令和7年 5月 29日
 

※質問順序 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 福安 淳也様        

日進市議会議員 岩渕 晃久       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 
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一問一答

都市産業部参事

市民生活部長

市民生活部長

１０

都市産業部参事

都市産業部参事

都市産業部参事



 

 

 

                                           

                                           

 

  № 1 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

1．スポーツ施設等の値

上げの影響、施設改善

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2．くるりんばす高齢者

無料の実現を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「値上げによる影響で 4 月からテニスをやめ

た仲間がいる。気分的な落ち込みもあり病気

が悪化」との実態が寄せられています。 

（1） 値上げによる利用者、市民への影響を

どのように捉えていますか。 

 

（2） 値上げによる利用者の変動、影響額を

どのように想定していますか。 

（2025 年度、2026 年度以降） 

 

（3） 料金値上げに伴い、環境がよくなった

点、今後改善される計画はあります

か。 

 

（4） 上納池スポーツ公園の駐車場について

どのように改善されますか。 

 

 

くるりんばすの運行目的の 1 つに「健康増進

や生きがい創出のため、高齢者の外出機会を

保つための移動手段」とあります。 

（1） 2024 年度の路線改正で、高齢者の利

用は増えていますか、減っていますか。

その要因についてはどのようですか。 

 

（2） マイナンバーカード連携マナカによ  

る実証実験の結果はどのようでしたか。 

 

（3） マイナンバーカードを持たない方への

対応として「本格実施に向け無料化でき

るよう手法について検討していく」

（2024 年 3 月本会議）とのことでした。

完全無料化はいつ実施されますか。 

 

（注）※欄内は事務局で記載します   

一般 

2025年5月28日
 

※質問順序 

日進市議会議員 ごとうみき         

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日進市議会議長 福安淳也 様  

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

ヒアリング日時
6月2日(月)PM1：30～
第２委員会室

一問一答

小項目

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

都市産業部長

都市産業部長

都市産業部長
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１１



 № 2  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

3．安心安全な給食の確保

のために―給食センター

予算を増やし施設改善、

処遇改善を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4．道の駅について 

 

 

 

（1） 米不足ですが、給食提供の日進産米は今

まで通り確保できますか。値段の変更な

どもあれば示してください。 

 

（2） 2024 年度、2025 年度の 1 日当たりの最大

調理食数は何食ですか。 

 

（3） 日進市立学校給食センターの延床面積は

約 3,700 ㎡です。例えば、日進市と同じ

1 日 1 万食の調理能力を持つあま市学校

給食センターは、延床面積 5,698 ㎡、

2023 年度の 1 日当たり 9,261 食の調理実

績です。安城市北部学校給食共同調理場

は、同 5,911 ㎡、同 9,055 食です。 

衛生面の考慮や今後のアレルギー対応

なども考慮すると、十分な施設規模とは

いえないのではないでしょうか。 

 

（4） 給食センターへのエアコン設置など、施

設面での改善が必要ではないでしょう

か。 

 

（5） 給食センター職員の体制はどのようです

か。2025 年 5 月号の地域フリーペーパー

で求人募集が大きくのっていましたが、

調理員不足の現状はどのようですか。ま

た、安定雇用のために処遇改善への対応

はどのようになされますか。 

 

（1） 道の駅関連の事業費総額と内訳はどのよ

うですか。また、臨時駐車場借り上げ料

や各負担金など今後発生する費用につい

てはどのようですか。 

 

（2） 初年度の収入約 10 億円、運営コスト約 9

億 9,300 万円、営業利益約 700 万円と算

出（2024 年 6 月本会議）とのことでした

が、その後、指定管理者との協議により

変更はありませんか。また「赤字」に

なった場合はどのように対応されます

か。 

 

 

（注）※欄内は事務局で記載します   

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

都市産業部長

都市産業部長
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                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．有機農業、有機米栽培推

進について再び問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．オーガニック給食を保育

園給食から始め、小・中の給

食に拡大はいかがか。 

 

地球温暖化の一因とされるＣＯ₂の発生に関わる

炭素を森林と同様に土壌にため込む働きが期

待される有機農業の取り組みが全国の自治体、

ＪＡで増えてきている。 

（１）本市における有機農業の取り組みについて 

①有機農業推進の本市の見解はいかがか。 

②国が「みどりの食料システム戦略」を策定。本

市はどのように取り組んでいるか。 

③耕作放棄地などを利用して有機米栽培はでき

ないか。 

④ＪＡとは慣行農家、有機農家共存のための施

策について相談はしているのか。全国で有機

農業に動き出したＪＡが増えてきた。ＪＡとの協

働が必要ではないか。 

⑤有機農業推進協議会を立ち上げ今後の在り

方について協議していくべきではないか。 

 

（１）日進市立保育園の給食について 

①保育園のオーガニック給食の取り組みの現

状、今後の目標はどのようか。 

②9 園分の年間使用米量はどのくらいか。 

③保育園からなら、オーガニック給食が実現で

きるのではないか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長  福安淳也 様        

日進市議会議員 白井えり子       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

令和７年 ５月 ２８日 

※質問順序 一般 
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一問一答

都市産業部参事

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

都市産業部参事

都市産業部参事

都市産業部参事

都市産業部参事

１２



                                         № ２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．区画整理事業の諸問題に

ついて問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．火葬場のその後の状況に

ついて問う。 

 

（１）赤池箕ノ手土地区画整理事業について 

① 進捗状況はどのようか。 

② 組合事業の約 3 億円の不足分を組合員に賦

課金として徴収するとお知らせが来ている。 

このような状況になったのはどのような理由

なのか。その対策はいかがか。 

③ 今後新規の保留地販売など具体的にどのよ

うになるのか。 

④ 賦課金が払えない、払いたくない場合はどの

ようになるのか。 

（２）北部土地区画整理事業について 

①土地利用計画が変わってきている。どのよう

な理由でこのような案に変わったのか。 

②進捗状況は当初と比べていかがか。 

③物価高の中で、箕ノ手のような事業費不足に

なることはないのか。市はどのようにサポート

しているのか。 

 

八事斎場が 4 月から建て替え工事に入り、斎場

を持たない本市は多大な影響を受ける。 

(１）本市への影響について 

①火葬場は、名古屋市港区の 29 基ある第二斎

場に集中しているが、7 月から名古屋市民枠

が設けられる。火葬待ちなど本市への具体的

影響はいかがか。 

②周辺の自治体とは情報収集、情報交換をどの

ように行っているのか。 

（２）みよし市の火葬場新設について 

①みよし市の火葬場新設については情報交換

等どのようにされているのか。日進、東郷との

共同運営も選択肢に検討とあるがいかがか。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 
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建設部長

建設部長

建設部長

建設部長

建設部長

建設部長

建設部長

市民生活部長

市民生活部長

政策調整監



№ ３  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

５．子ども達の健やかな放課

後を保証するために問う。 

 

（１）民間放課後児童クラブ・公設放課後児童ク

ラブ・放課後子ども教室の実施状況について 

①民間放課後児童クラブ・公設放課後児童クラ

ブ・放課後子ども教室の 3 つについて、令和 7

年度のそれぞれの条件、定員、申込人数、利

用人数、待機人数はいかがか。 

②令和 6 年度との比較状況はいかがか。 

③令和 7 年度の状況を踏まえ課題は何か。 

④待機児童ゼロとなっているが、公設児童クラ

ブ、放課後子ども教室の定員に対しての申込

人数の大幅超過の状況をどのように検証した

か。 

⑤次年度はさらに子どもが増えることが想定さ

れる。加えて、小学校の部活動が完全になく

なる令和 8 年 4 月からは、4 年生以上の児童

による子ども教室等の利用が増えることが予

想される。スペース、指導員の確保、運用は

どのように対応されるか。 

⑥公設放課後児童クラブ、子ども教室は場所が

保証されているが、この人数の状況では現在

の施設を考え直す必要があるのではないか。 

⑦これまで公設の会館を利用していた赤池小学

校区の民間児童クラブが、老朽化により退去

することとなり、全額自己負担で建て直さざる

を得ない状況になっている。何千万円もかか

る放課後児童クラブ施設建築に補助金はない

のか。 

⑧令和 7 年 4 月、こども家庭庁から全国知事あ

てに「子ども・子育て支援交付金の交付につ

いて」という通達があり、その中で、放課後児

童健全育成事業、放課後児童クラブ支援事業

の項目に「移転関連費用補助 2,500,000 円」と

ある。この補助金は使えないのか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 
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健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長



№ ４  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

６．身寄りを頼ることのできな

い方の総合支援について問

う。 

（１）これまで何度も質問したが行政の縦割り、

社会福祉協議会との連携不足で未だ総合支

援の事業の姿が見えない。どのようになって

いるのか。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 
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福祉部長



※質問順序 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

１．なぜ日進市の公共施設

使用料は高いのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．女性支援とジェンダー

平等の推進を求める。 

 

 
（１）平成２８年４月に「公共料金の基本的な考

え方」が改訂された際、次回の公共施設使用料

の見直し時より、今後発生する建物建設費を算

定に組み入れることになった。この点に関し、

「行政改革推進委員会」でどのような議論がな

され、決定がされたのか。 

 

（２）現時点において県下で一番高額な使用料の

テニスコートについておたずねする。同じく建

設コストを算定に入れている自治体と比較して

も使用料が高額になるのはなぜか。指定管理者

への委託費内の人件費が高くはないか。 

 

（３）スポーツセンタートレーニング室は、使用

料の算定の原価に建物建設費約２２００万円が

含まれている。これはトレーニング室の減価償

却費なのか。 

 

（４）より使ってもらうためにも利用者数、利用

率の把握は重要と考える。それぞれの施設の利

用者数、利用率は把握されているか。例えばテ

ニスコートとスポーツジムの平日、休日での利

用者数、利用率の違いはどのようか。 

 

令和６年４月に「困難な問題を抱える女性への支

援に関する法律」が施行され、第４条に地方公共

団体は必要な施策を講ずる責務を有することが明

記された。この点に関して質問する。 

 

（１）困難を抱える女性の支援について 

  

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書  

２０２５年５月２８日 

日 進 市 議 会 議 長  福 安 淳 也  様    

日進市議会議員 島村きよみ       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

ヒアリング日時
6月2日(月)PM1：30～
あした会派室

一問一答

小項目

総務部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長
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１３



                                         №2   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民の「知る権利」をど

う保障するか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．スマート窓口は本当に

スマートなのか。 

 

 

① 現在、女性相談はどのような方が担当され 

ているのか。相談件数はどれくらいか。また相

談後のフォローアップ体制はどのようになって

いるのか。 

 

② 法律施行により、自治体の責務が強化され 

た。基本計画の策定、教育及び啓発、調査研究

の推進、人材の確保、民間団体への援助も努力

義務とされたが、取り組まれる予定はあるか。 

 

（２）性差医療の視点も大切にしてほしい。 

 ① 女性の健康課題に対する認知度や対策はま 

だ不十分と認識している。本市の女性の健康に 

関する取り組みはどのようなものがあるか。 

 

② 女性の健康週間（３月１日～８日）に合わ

せて、女性ホルモンとの付き合い方といった更

年期世代対象の講習や、若い世代の女性に特質

的な健康に関する啓発や相談の場を設けるなど

を実施してはどうか。 

 

（３）女性職員が活躍できる場を広げられないか。 

 ① 管理職に占める女性職員の比率はどれくら 

いか。 

 

② 総合政策、総務、都市産業、建設といった

部署への女性管理職登用を積極的に進めてはど

うか。 

 

（１）昨年５月に開催された「自治推進委員会」

の音声記録が廃棄されたことを不服として「情

報公開審査会」に審査請求したところ、答申が

出された。答申を受け、市長の裁決は審査請求

棄却となったが、答申に記載された審査会の意

見には、今回の手続きの瑕疵についての指摘、

及び市に対する重要な提言があった。どのよう

な指摘と提言があったのか。 

 

（２）この提言に対して、市は今後どのような改

善をされるのか。 

 

（１）令和 5 年度からスタートした「スマート窓

口」導入の目的は何か。 

 

（２）スマート窓口導入により、手続き時間の短

縮は図られたのか。市のホームページにも公開

されている「日進市 DX推進の取組状況」による

と、令和６年度検証したとあるが、どのような

方法で検証し、結果はどうであったか。 

 福祉部長

健康こども部長

健康こども部長

総合政策部長

総合政策部長

総合政策部長

総合政策部長

総合政策部長

総合政策部長

福祉部長
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市民生活部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1. 子どもたちの安心と家

庭の負担軽減に向けた

お迎え制度の見直し 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 訪問支援をもっとスム

ーズに～駐車場確保の

仕組み構築～ 

(1)放課後児童クラブ・放課後子ども教室のお迎え制

度の現状について 

①お迎えのルールの現状はどのようか。 

(2) 安全と安心のための検証について 

①他自治体で実施されている「きょうだいによるお

迎え」において、安全上の問題として懸念される

具体的なリスクは何と考えるか。 

②低学年の子が一人で帰宅するケースと比べ、きょ

うだいと帰ることで安全性が向上する可能性はな

いか。 

(3) より柔軟で安心できる仕組みの提案について 

①保護者の事前同意や登録制、安全教育の実施など、

「きょうだいによるお迎え」を認める条件の検討

をしてはどうか。 

②他市町の事例を参考に、試験的な導入をしてはど

うか。 

 

(1) 訪問看護など訪問支援活動時の駐車場確保の状

況把握について 

①訪問支援を行っている部署での駐車場確保の現状

はいかがか。 

②医療的ケア児の訪問看護時の駐車場確保の課題は

何か。 

(2) 他自治体の実績を活かした提案について 

①他自治体が行っている駐車スペース提供の仕組 

み、公共施設や商業施設との連携事例を参考にし 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 福安淳也  様        

日進市議会議員 川嶋 恵美        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

  令和7年5月28日 

※質問順序 一般 

一問一答

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

福祉部長

福祉部長
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                                         № 2 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

3. 自分らしく生きるため

の支援強化 ～アピアラン

スケアとエピテーゼの導入

～ 

てはどうか。 

(3) 市の方針と今後の展望について 

① 制度導入の可能性について、市の考えはいかが

か。 

 

(1) 市民がもっと輝けるための支援の充実について 

①アピアランスケア支援の内容確認と現状はどのよ

うか。 

(2) エピテーゼ導入の可能性について 

① 医療的・心理的観点からエピテーゼ導入の必要性

を検討してはどうか。 

②他自治体の導入事例を参考に、日進市での支援策

を構築してはどうか。 

③市民の負担軽減を目的とした助成制度を検討して

はどうか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

福祉部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

1．学校の新設を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．西小学校の建替えは現

在地で 

 

 

(1)学区変更、増築、プレハブ設置が必要とな

る小学校が生まれています。市内小中学校は

県内他自治体に比べ大規模、過大規模化して

います。赤池地域のアンケートでは小学校が

もう１つ「必要だと思う」が７７％でした。 

特に小学校の規模が県内で大きいことは、学

校新設の遅れではないですか。 

(2)不登校に対応するには、大規模、過大規模

の学校はふさわしくないのではないですか。 

(3) 住民の声を受け止め、学校新設が必要で

はないですか。  

 

(1)浸水想定区域への移転であることについ

て、文部科学省がまとめた「水害リスクを踏

まえた学校施設の水害対策の推進のための手

引」に移転に当たっては「相対的に洪水等の

浸水による影響が少ない場所を選ぶことが重

要である」とあり、これに沿うべきではない

ですか。 

(2)現在地での建替えは騒音等による授業へ

の影響があり、日進西中隣への移転の場合は

影響なしと判断されていますが、日進西中の

授業への影響をどのように考えていますか。 

(3)現在地での建替えは高低差対応が必要と

されていますが、市内小中学校で高低差のな

い学校はどれだけありますか。 

(4)通学路について、通学ルート、通学距離、

交通安全、渋滞の検討はしましたか。 

(5)建替えについて、子どもたちの意見を聞き 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

２０２５年５月２９日 

日 進 市 議 会 議 長   福 安 淳 也 様        

日進市議会議員 坂林たくみ        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 
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一問一答

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

１５



                                         №２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

３．公立保育園の新設を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．箕ノ手の近隣公園整備

を早急に 

 

 

 

 

 

 

５．香久山の小川に架かる

橋について 

 

ましたか。 

 

(1)「フルタイムの共働きで入れないなんてあ

り得ない」「赤池で５歳まで通える保育園が

少なすぎます」「希望のところ以外も書かな

くては預けられない」などの声が寄せられて

います。希望通りに入れていない実態を認め

ますか。 

(2)希望通りに保育園に入れるようにするた

め、どう対応しますか。 

(3)公立保育園の新設を求めますがどうです

か。 

 

(1)修正設計の説明会で、公園が使えるように

なるまで２、３年かかるかもしれないと説明

されたとのことですが。なぜ、そんなにかか

るのですか。 

(2)赤池地域のアンケートで、「早く整備して

ほしい」が７３％ありました。早期整備を求

めますがどうですか。 

 

(1)香久山２丁目、３丁目、日生梅森園で通過

交通対策がかなり進捗しました。橋の車道部

分の開通前に通過交通回避の効果測定につい

てどう考えていますか。 

(2)橋と香久山２丁目の環状線の接続部分の

交差点の交通安全対策はどう考えています

か。 

(3)香久山西部土地区画整理地内の 12ｍ道路

整備の遅れや通過交通対策、交通安全対策は

周辺地域全体に関わる課題です。丁目ごとだ

けでなく、香久山、梅森全体の住民を対象に

した説明会が必要ではないですか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 
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健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

建設部長

建設部長

建設部技監

建設部技監

建設部技監


